

Stellungnahme der OR Suttorf zur Beschlussvorlage Nr. 2014/300 - LEADER/ILE-Bewerbung 2014 bis 2020 - REK "Meer und Moor"

Neustadt, 12.12.2014

Der OR Suttorf begrüßt die Erstellung des REK und die LEADER/ILE-Bewerbung und folgt der Beschlussvorlage Nr. 2014/300 - LEADER/ILE-Bewerbung 2014 bis 2020 - REK "Meer und Moor" in vollem Umfang.

Anmerkung zu Pkte 3 und 4:

Der OR Suttorf regt an, dass die Stadt Neustadt seine Zusagen zur Kofinanzierung deutlich erhöht. Angesichts der Zusage von 150.000€ für die LEADER Verwaltung (LAG und Regionalmanagement) sind 5.000 € für den Fond und die zurückhaltende Aussage zur haushaltsabhängigen öffentlichen Kofinanzierung zu wenig. Die Stadt Neustadt könnte hier durch eine positivere Aussage das Engagement seiner Bürger befördern.

Nach Rücksprache mit Vertretern von Vereinen und Organisationen in Suttorf kristallisieren sich folgende Ideen für mögliche Projekte heraus.

Ausbau des Suttorfer Dorftreffpunkts

Der zentrale Dorftreffpunkt in Suttorf ist das Areal am Sportplatz. Hier liegen Sporthaus, Schützenhaus, Feuerwehr, Kindergarten, Festplatz, Feuerwehrübungsbahn und neben dem Sportplatz weitere Anlagen für sportliche Aktivitäten wie Bogenschießen, Streetball und Beachvolleyball.

Dieser zentrale Dorftreffpunkt wird für alle Arten von dörflichen Veranstaltungen und Aktivitäten genutzt und ist damit zentraler Treffpunkt und der kulturelle Mittelpunkt im Dorf.

Die großen Vereine und Organisationen unseres Dorfes (Sport- und Schützenverein, Feuerwehr) haben die hier befindlichen Gebäude und Anlagen weitestgehend in Eigenleistung erstellt und betreiben auch heute diese Anlagen.

Ein Projekt über die nächsten 3 Jahre soll diese Gebäude und Anlagen modernisieren und erweitern. Hierunter fallen diverse Modernisierungen aber auch Erweiterungen wie Grillplatz, Beleuchtung, Erweiterung eines Versammlungsraumes, Wetterschutz, Ausbau der Bogenschiessanlage, Absicherung der Schiessbahn,

Die ansässigen Vereine wollen diese Massnahmen zusammen mit der Dorfgemeinschaft umsetzen.

Informationstafeln in Suttorf

Es gibt die Idee, an verschiedenen, zentralen oder verkehrsgünstig gelegenen Punkten in Suttorf durch Informationstafeln über das Dorf Suttorf und seine Umgebung zu informieren. Damit sollen Besucher und insbesondere durchfahrende Fahrradfahrer informiert werden.

Durch Suttorf verläuft der Leine-Heide-Radweg, der auf einer Länge von ca. 400 km das Leinebergland mit Lüneburg und der Hansestadt Hamburg verbindet. Dieser Radweg ist eine der wichtigen Verbindungen der Tourismusgebiete "Steinhuder Meer" und der "Heide".

Es ist geplant, diesen Radweg durch entsprechende Hinweis- und Informationsschilder für die Radfahrer attraktiver und informativer zu gestalten. Hier ist eine überregionale Zusammenarbeit mit anderen Dörfern geplant.

Träger für dieses Projekt ist das Suttorfer Dorfkomitee.

Fahrradweg Suttorf-Basse

Es wird angeregt, dass die Stadt Neustadt die Planung des Radwegs Suttorf-Basse vornimmt. Die Planung wird als Vorleistung der Stadt Neustadt für den Radwegebau des Landes Niedersachsen benötigt.

Der Fahrradweg Suttorf-Basse wird von beiden Dörfern seit Jahren gefordert und hat für Suttorf auch im Sinne von Daseinsvorsorge eine besondere Bedeutung. In Basse ist für Suttorf das Zentrum der Kirchengemeinde. Alte Menschen auf dem Weg zur Kirche oder zum Friedhof sowie die Konfirmanden auf dem Weg zum Unterricht im Gemeindehaus sind auf der unübersichtlichen und stark befahrenen Landesstraße besonders gefährdet.

Auch aus Sicht von Klima- und Umweltschutz ist es sinnvoll das Radwegenetz zu den Kernstadtnahen Ortsteilen zu erweitern. Heute sind es nur Suttorfer die für Einkäufe sowie Fahrten zur Arbeit und zur Schule das Fahrrad nutzen. Aus Basse gibt es ebenfalls viel Interesse das Fahrrad für die Fahrt nach Neustadt zu benutzen. Die Entfernung nach Neustadt ist dazu geeignet, aber durch den fehlenden Radweg ist vielen das Risiko zu hoch.

In Hinblick auf eine zunehmende Nutzung von E-Bikes ist der Bau dieses Radweges sinnvoll und geboten.